



## 1年間ありがとうございました

令和4年度を終えるにあたって、今年度の「学校評価」を公表いたします。「自己評価」は本校教職員が、「学校関係者評価」は学校評議員(本校の元校長・元PTA会長・尼崎市主任児童委員)が評価者となります。「学校関係者評価」では、「自己評価」及び生徒、保護者の皆様対象の「学校アンケート」の結果を踏まえた評価と学校運営に対するご意見をいただきました。この「学校評価」結果と学校評議員からの「学校関係者意見」を来年度の学校運営に活かしたいと思っております。来年度もどうか、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### 【学校評価(自己評価)】

※評価の基準 4:十分達成できた 3:達成できた 2:取り組んでいるが成果が十分でない 1:取組が不十分である

<b>1 教育・学習内容を充実させ、確かな学力の育成と健やかな体づくりに取り組む</b> (1) 授業改善の取組を促進するとともに、客観的なデータを踏まえた確かな学力の保証及び縦のつながりを重視した校種間の連携に努める (2) 障害の有無やその他の個々の違いを認識しつつ、様々な人々が生き生きと活躍できる共生社会の形成の基礎となる特別支援教育の取組を充実させる (3) 食を通して生活改善の取組を促進し、健全な心と身体を培い、豊かな人間性の育成を図る (4) 体育・スポーツ活動の取組を促進し、体力・運動能力の向上を図る (5) 積極的にICTを活用し、情報活用能力の育成を図る	評価
	2.7
<b>2 心の教育を充実させ、自己実現の意識の高揚を図る</b> (1) 基本的な生活習慣確立の取組を促進し、心身共に健全な育成を図る (2) 道徳性育成の取組を促進し、多様性を受容し、思いやりに満ちた人間関係及び社会とのかかわりづくりに努める (3) 各校のいじめ防止基本方針に基づき、誰もが安全・安心して過ごすことができる学校の環境づくりに努める (4) キャリア教育の取組を促進し、社会的自立に必要な能力の育成を図る (5) 不登校にならないようにするための学校づくりを進めるとともに、不登校児童生徒の学習環境の確保や家庭への支援に努める	評価
	3.3
<b>3 家庭・地域・学校の連携を深め、活力に満ちた学校園づくりに取り組む</b> (1) 教職員の資質向上の取組を促進し、業務改善を進めながら学校の組織力及び教育水準の向上を図る (2) 学校と地域との連携・協働を推進し、地域とともにある学校づくりに努める	評価
	3
<b>4 安全な教育環境を確保し、防災意識の高揚を図る</b> (1) 安全教育の取組を促進し、登下校及び学校園内の安全確保を図る (2) 防災教育の取組を促進し、危機管理能力の向上を図る	評価
	2.9
<b>教育目標:知識を磨き・命を大切に・規則を守る東中生</b> (1) 教育目標の達成に向けた充実した教育活動の展開 (2) 教育目標の具現化と指導の充実	評価
	2.6
<b>研究テーマ:生徒に主体的に取り組ませ、思考する場面を作る授業を目指す</b> (1) 研究テーマの達成に向けた充実した教育活動の展開 (2) 研究テーマの具現化と指導の充実	評価
	2.6

### 【学校関係者評価】

※ 評価の基準 4:よく取り組んでおり、成果が大きい 3:熱心に取り組んでおり、今後が期待できる  
2:取り組んでいるが成果が十分でない 1:取組が不十分である

学校関係者意見等	評価
<b>1 教育・学習内容を充実させ、確かな学力の育成と健やかな体づくりに取り組む</b> ・園田東中に限らず、全体的に年々学力が低下しているように思います。社会の現場にいて、働くにあたっての一般教養が足りない状況であると感じています。 ・個に応じた指導の工夫、ICT機器を有効に活用した授業力の向上に学校全体で良く取り組んでいると思います。 ・特別支援学級においても、きめ細やかな対応がなされていて、学校側の情熱と教職員の連携によるものだと思います。	3.3
<b>2 心の教育を充実させ、自己実現の意識の高揚を図る</b> ・いじめや不登校の対応については、いろいろと難しい問題であると思いますが、日頃から先生に話しやすい環境をつくるなど、早期発見に努めて欲しいと思います。また、生徒や保護者に寄り添い、早期対応に取り組んで欲しいと思います。 ・全国学力・学習状況調査において、「自分には、よいところがあると思いますか」では、本校84.2%で、全校78.5%より5ポイント以上も高いところが素晴らしいと思います。これらの調査の振り返りが学校生活の充実に繋がると受け止めていただき、さらなる検討を望みます。	3.3
<b>3 家庭・地域・学校の連携を深め、活力に満ちた学校園づくりに取り組む</b> ・トライやる・ウィークでは、コロナ禍にもかかわらず地域の事業所に多数協力していただきましたが、生徒に対する事前指導を充実させて欲しいと思います。 ・東園田町会の民生・児童委員、主任児童委員の皆様は熱心で団結力も強く、園田東中の生徒に対して親しみを持っておられ、協力的な考えをお持ちの方が多く、今後も連携を取っていただきたいと思っています。	3.3
<b>4 安全な教育環境を確保し、防災意識の高揚を図る</b> ・良く取り組んでいると思います。防災についても、いろいろと考えていることがわかりました。今後も、AEDや消火器などの使用について、実際に使って訓練してもらいたいです。 ・不審者の対応については、教職員に周知徹底し、日頃から注意をしていただきたいと思っています。	4
<b>■教育目標</b> ・挨拶がよく出ています。登校指導時には、遅刻を減らすように工夫がされていると思います。 ・学校を支えてくださり、先生方には深く感謝いたします。現場の先生方がいないと、何よりも困るのが生徒たちです。学習指導、生徒指導、クラブ指導等、業務は本当にきりが無いと存じますが、諸先生方、くれぐれもご自愛ください。	4
<b>■研究テーマ</b> ・研究テーマについては現場の先生方が取り組みやすいものにして、担当になられた先生一人が抱え込むことがないように、全員で協力して取り組んでいただきたいと思います。	3.3
評価項目 (A:優れている B:適切である C:おおむね適切である D:要改善)	評価
アンケート等、自己評価の根拠となる資料は適切か	A
自己評価の結果の内容は適切か	A
自己評価の結果を踏まえた今後の改善策は適切か	A

学習指導の充実に向け、各教科会で「あまっ子ステップ・アップ調査」の結果分析を進め、個に応じた支援の検討とICT機器を有効に活用した授業改善に取り組んでいきます。

心身共に健全な育成については、今後、情報モラル教育にさらに力を入れていかなければならないと考えています。いじめや不登校生徒に対しては、早期発見・早期対応に努めます。教育相談等の充実や家庭との連携を深め、個に応じた支援を進めると共に、必要に応じて関係機関とも連携を図ります。

また、校則の見直しを進めていきます。

一昨年度からの新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、生徒の皆さんには制約のある学校生活をしていることになり、保護者の皆様にも大変ご心配をおかけしています。そのような状況の中でも、保護者の皆様や地域の皆様には、本校の教育活動に対してご理解とご協力をいただき心より感謝申し上げます。

## 未来へ羽ばたけ！

3月9日に第58回卒業証書授与式を執り行いました。本来であれば、地域の皆様にもご臨席を賜り、卒業生の晴れ姿をご覧いただき、祝福と励ましを賜りたいところではございましたが、感染拡大防止対策のため簡素化した形式で行いました。

本年度は、200名の生徒が、園田東中学校を巣立って行きました。9年間の義務教育を修了するまでに、家族の方々の温かい励ましや地域の方々のご協力、先生方の指導によって、健やかに成長し、現在を迎えることができました。卒業生の皆さんの前途が、幸福に満ちたものであるよう、皆さんの周りの全ての方が願っています。ご卒業おめでとうございます。



(答辞：一部抜粋)

3年前、大きめの制服に袖を通し、晴天の下で行われた入学式。マスクをした状態での初対面。これから3年間、ともに過ごしていく仲間の顔も十分に見られず、心躍る反面、心のどこかで不安な気持ちを抱いたままのスタートとなりました。その後、すぐに始まった2か月間の自粛生活。クラスメイトや先生にも会えない、一人で勉強しなければならないという状況が続きました。

学校が再開されると、規模は縮小されましたが、体育大会や合唱コンクールを行うことができました。そこで、新型コロナウイルスが流行する前とは違った、規制された中での学校生活の楽しさや難しさがあるということを学びました。

2年生では、上級生という立場になり、責任感が芽生えてきました。そして、働くことについて深く考えた仕事体験。日常生活の中での挨拶や言葉遣い、時間を守ることなど。これからの基本的なことが人生においてとても大切だということを学びました。

3年生になって、体育大会で初めて保護者の方の観覧が許可されました。お母さんお父さんたちを必死に探した小学校の運動会のように、成長した私たちを見てもらえることに少し誇らしい思いがしました。様々な制限を受けてきた中で、やっと自分のクラスを声を出して応援出来た行事でした。やっと青春の1ページが刻めたと実感できた最高の日でした。9月には、中学校生活最初で最後の宿泊行事である修学旅行に行きました。広島市の平和記念公園では、命の尊さや今ある環境がとても恵まれていることに気づきました。そして、修学旅行で培った団結力が活かされた合唱コンクール。自分一人だけ頑張っても成り立たない合唱。アルカイックで歌いたい！それぞれのクラスが抱いた強い思いが美しいハーモニーとなって奏でられました。この合唱では、普段の私たちとは違った凛とした姿をお見せできたと思います。

また、部活動では自分の好きなことに打ち込み、顧問の先生方や先輩、後輩、そして青学年の仲間たちと絆を深めました。最後は自分の納得のいく結果ではなかった人もいますが、精一杯頑張った結果なので悔いはありません。

私たちはたくさんの人に支えられて、今日を迎えることが出来ました。この3年間、心配させたり、迷惑をかけてきたりしましたが、私たちの一番そばで寄り添い、見守ってくれた家族。学校生活において優しく厳しく、そして進路を決めるにあたって不安と迷いの中にいた私たちを親身になって指導して下さった先生方。日頃から私たちを温かく見守って下さった地域の方々。学校行事や部活動で、ともに園田東中学校を盛り上げてくれた、在校生の皆さん。全ての方々に心から感謝しています。

この3年間、私たちは人生で一番悩み、複雑な思いを抱きました。その壁を乗り越えてこられたのは、今周りにいる、青学年の仲間のおかげです。このメンバーだからこそ楽しかったことや、心に残る思い出ができたこともあります。最後に仲間と全員で歌える喜びに感謝し、「証」の歌詞のように、ともに笑いあった幸せ、築いてきた絆を胸に秘め、私たちも今、歩き出します。

( 前生徒会長 西田 永愛 )

## < 頑張る園田東中生 >

- (女子卓球部) <尼崎オープン大会> 【団体戦】第3位  
<バタフライ・ダブルスチームカップ加古川大会>  
1位トーナメント 第5位 Aチーム 2位トーナメント 第2位 Bチーム 第3位 Cチーム
- <尼崎中学校春季ダブルス大会> 優勝 大田・堀部組 準優勝 藤原・角田組 第3位 蘆田・河野組 山口・澤田組
- <近畿中学校卓球講習会真崎杯> 【団体戦】第3位
- (剣道部) <近畿中学校剣道選抜優勝大会> 【女子団体戦】ベスト8  
<尼崎中学校剣道大会戸田杯> 【女子総合戦】優勝  
【2年男子個人戦】優勝 村田 慎之介  
【2年女子個人戦】優勝 竹内 心優 準優勝 上田 心葉 【1年女子個人戦】準優勝 村原 希空
- (吹奏楽部) <東兵庫中学生・高校生管打楽器ソロコンテスト> 優秀賞 金岡 璃奈 初田 智咲 優良賞 渡邊 美祐 徳永 千愛 長澤 奈桜 瀬田 桃咲
- (国語科) <尼崎児童・生徒文化発表会書道展>  
【入選】3年 仲村 胡桃 杭田 知佳 1年 東 司 清見 拓未 増田 海咲 松藤 隼人

## 修学旅行も期待しています！

2年生は、3月14日に校外学習へ行ってきました。行き先は神戸ポートアイランドスポーツセンターで、スケートを体験してきました。

今回の校外学習は、修学旅行を見据えた集団行動の実践練習が目的の1つでした。2年の生徒会役員と各クラスの中央委員からなる実行委員会を中心となって運営を行いました。阪急電車とポートライナーの公共交通機関を利用しましたが、交通マナーやルールを守り、周りに迷惑をかけることなく、時間を意識して、自分たちで考えて行動できていました。準備がしっかり出来ていたので、先生方から指示を出すこともほとんどありませんでした。初めてスケートを滑る生徒が多かったと思いますが、短い時間ですぐに上達していました。でも、最初のうちはよく転んでいたのも、身体のあちらこちらが痛くなったかもしれません。

皆が協力し合うことで楽しい校外学習になったと思います。



## < 4月の主な予定 >

月	火	水	木	金	土	日
					1	2
3 春季休業日	4 春季休業日	5 春季休業日	6 春季休業日	7 着任式・始業式	8	9
10 離任式	11 定時退勤日 入学式	12 2・3年給食開始 対面式	13 身体測定 視力・聴力検査	14 1年給食開始 委員会・部活紹介	15	16
17 内科検診(1年男子) 専門委員会	18 定時退勤日 内科検診(1年女子) 3年全国学力調査	19 内科検診(3年女子) 職員会議	20 内科検診(3年男子)	21 内科検診(2年女子) 心臓検診(1年) 1年宿泊学習説明会	22	23
24 定時退勤日 朝礼 内科検診(2年男子)	25 3年事前指導	26 3年修学旅行	27 3年修学旅行	28 3年修学旅行 1年自転車講習	29 昭和の日	30

<今後の主な予定> 5/1(月)～10(水)：家庭訪問【※3年は9(火)まで】 5/16日(火)～17日(水)：1年宿泊学習  
5/19(金)：防災訓練 入部式 5/22(月)：教育実習開始

※今後、予定を変更する可能性があることをご承ください。